

Compte-rendu d'activité novembre et décembre 2021 – Odile Avezou



*Présidente du Conseil Consulaire
Circonscription de Suisse alémanique, Tessin et Liechtenstein*

Zurich, 16.12.2021

Chères amies et chers amis, compatriotes

Notre liste LaREM s'est engagée durant la campagne des élections consulaires à être sur le terrain, accessible et transparente sur ces activités.

Cela passe par des comptes-rendus réguliers que je partagerai en tant qu'élue avec vous.

Avant de vous livrer mon dernier compte-rendu d'activité de conseillère des Français de l'étranger pour les mois de novembre et décembre 2021, laissez-moi vous faire part d'une anecdote qui mérite à mon sens réflexion. J'ai été interpellée par cette question posée par un compatriote à propos de cette fonction d'élue bénévole :

« Qu'est-ce qu'on gagne ? »

Cette question est d'autant plus déconcertante... qu'elle semble être partagée par beaucoup de gens. Faudrait-il donc espérer secrètement « gagner » quelque chose pour s'engager dans la vie publique ? Mon engagement n'est pas motivé par l' « appât d'un gain » mais par la volonté sincère de pouvoir servir ma communauté et d'être à la hauteur du mandat confié. Le bénéfice, s'il devait en avoir un, est moral : c'est celui de savoir que je contribue au bien commun, remplissant ma mission pleinement pour votre satisfaction.

J'échange bien sûr régulièrement avec mes collègues élu(e)s de par le monde et nos parlementaires ; les canaux d'échanges sont actifs, dynamiques et riches des expériences apportées par nos pays d'accueil. C'est très appréciable. La circulation aux frontières et la facilitation des démarches auprès de nos consulats ont constitué et constituent des sujets d'attention.

Mais j'ai aussi besoin de vous pour donner toute sa force et son sens à cette fonction. Nous sommes toutes et tous des relais et vigies de notre communauté ; alors n'hésitez pas à me contacter parce que vous avez un problème particulier, une question ou une idée qui peuvent profiter à toutes et tous. La réponse pourra être parfois simple et rapide ; d'autres fois elle demandera de la recherche et du travail d'investigation ou d'évaluation mais c'est cela aussi qui fait le sel de mon engagement.

Je vous souhaite une belle préparation des fêtes de fin d'année malgré les contraintes et contrariétés liées à la pandémie. Prenez soin de vous et de vos proches !

Bonne lecture.

1. Novembre : mémoire, écoles françaises et AFE



- ✓ Le **11 novembre** se célèbre aussi hors du sol français. Des cérémonies ont eu lieu à divers endroits en Suisse dont le cimetière du Manegg à Zurich. La cérémonie fut empreinte comme toujours de solennité, de sobriété et de recueil mémoriel. Elle se déroula en petit comité pour cause de restrictions sanitaires mais sans rien enlever à l'émotion partagée par les participant(e)s.
 - 👉 La Société Française de Bienfaisance assume un devoir de mémoire en étant responsable de l'entretien du monument situé au cimetière de Manegg, élevé par ses soins pour honorer la mémoire des soldats français décédés à Zurich en 1871, ainsi que des Français morts au cours de la guerre 1914-1918.
- ✓ **18 novembre** : Conseil d'Etablissement du Lycée Français de Zurich (LFZ).
- ✓ **25 novembre** : Assemblée Générale de l'Ecole Française Internationale de Berne (EFIB).
 - 👉 Ces instances font partie de la gouvernance des écoles et jouent un rôle fondamental dans leur modus operandi et le dialogue social. Les élus consulaires y sont représentés avec une voix consultative et peuvent demander à ce que des points soient mis à l'ordre du jour et bien évidemment participer aux débats lors des assemblées. Les échanges y sont riches et témoignent du dynamisme de nos écoles.
- ✓ **26 novembre** : Vote par anticipation au Consulat de Zurich pour l'Assemblée des Français de l'Etranger (AFE). Les conseillères et conseillers élisent parmi leurs pairs leurs représentant(e)s à cette assemblée qui travaille en commissions ; elle est aussi l'interlocutrice du gouvernement sur la situation des Français établis hors de France et les politiques conduites à leur égard. Notre liste a obtenu 4 sièges et je compte bien sûr travailler en étroite collaboration avec mes collègues élu(e)s à l'AFE afin de veiller à la prise en compte des besoins de nos compatriotes et de nos propres retours d'expérience d'élu(e)s dans nos fonctions au sein du Conseil Consulaire.

Pour plus d'informations, cliquez sur les liens :

- 👉 [AFE](#)
- 👉 [Résultats de l'élection des conseillers à l'AFE 2021](#)

Compte-rendu d'activité novembre et décembre 2021 – Odile Avezou

2. Décembre : nouveau Conseil Consulaire et rencontre au Sénat

- ✓ **2 décembre** : Conseil Consulaire dédié entre autres à la revue du dossier présenté pour recevoir une subvention STAFE (Soutien au Tissu Associatif des Français à l'Etranger). Doté de deux millions d'euros, le fonds de soutien a été créé en 2018 suite à la suppression du dispositif de la « réserve parlementaire».

Le procès-verbal (PV) est en cours de préparation et sera publié très prochainement sur le site du Consulat. Avant toute publication, un dialogue entre élu(e)s s'instaure afin de valider les PV. Nous nous sommes engagé(e)s à les publier rapidement lors de ce dernier Conseil.

- 👉 STAFE ? Pour tout savoir, cliquez ici [STAFE](#)
- 👉 PV ? Cliquez ici et allez à la section [Délibération du Conseil Consulaire](#)



- ✓ **8 décembre** : Rencontre au Sénat, avec la sénatrice des Français établis hors de France Samantha Cazebonne, durant laquelle nous avons pu échanger sur notre collaboration et ma circonscription. En tant qu'élus locaux, nous sommes des relais implantés localement, il est primordial de pouvoir dialoguer avec nos parlementaires représentant les Français de l'étranger au Sénat et à l'Assemblée Nationale afin d'améliorer la situation de nos compatriotes mais aussi de pouvoir les alerter si nécessaire rapidement. J'ai pu aussi à cette occasion visiter le Sénat, un noble et magnifique édifice. Saviez-vous que la bibliothèque contient des livres remontant à l'époque de Gutenberg ?

3. D'ici fin décembre...on continue

- ✓ Travaux préparatoires de la prochaine Commission de contrôle de la liste électorale consulaire en coordination avec le Consulat : en tant que Présidente du Conseil Consulaire je préside aussi cette commission, conformément aux récentes réformes.
- ✓ Finalisation d'une infolettre du Conseil Consulaire à destination de toutes nos concitoyennes et concitoyens.

Me contacter

N'hésitez pas à me contacter pour tout sujet qui vous préoccupe ou tout autre question.

[***o.avezou@conseiller-fde.fr***](mailto:o.avezou@conseiller-fde.fr)

Liens utiles

SITE ENTRAIDES

👉 Entraide FDE

Site mondial dédié aux Français de l'étranger (FDE) où votre zone est représentée : Suisse alémanique, Tessin et Liechtenstein.

Actualités, informations et échanges. Un portail unique pour les Français de l'étranger : des informations les plus officielles aux conseils les plus personnalisés.

Aidez-moi à enrichir ce site dont j'administre et fais vivre la partie dédiée à notre circonscription.

Connectez-vous, créez un compte, contribuez et échangez avec moi aussi par ce site !

COVID

Sites à consulter systématiquement avant de voyager au vu des prises de décisions évolutives des pays.

👉 SUISSE - Coronavirus – Office Fédéral de la Santé publique

[Coronavirus - Règles en Suisse](#)

[Travelcheck - Suisse](#)

Le Travelcheck vous permet de savoir si vous avez le droit d'entrer en Suisse, et le cas échéant à quelles conditions.
C'est simple et pratique.

👉 FRANCE – Coronavirus

[Tout savoir sur la Covid 19](#)

[Attestation-de-deplacement-et-de-voyage](#)

👉 Le site de votre consulat

[Consulat Général de France](#)